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Chères et chers membres, partenaires et ami·e·s du scoutisme vaudois,
C’est avec enthousiasme que je vous propose de revenir sur cette année
2024, marquée par des rencontres, des défis relevés ensemble et de
belles avancées pour notre association.

Dès le début de l’année, notre secrétaire Jules Schminke / Lycaon a pris
son envol pour quelques mois au Canada. Son expatriation ne l’a pas
empêché de continuer à fournir un travail exemplaire, bien au-delà de nos
attentes. Merci, Jules, pour ton engagement sans faille !

Au mois de février, une rencontre entre les cellules de crise romandes du
MSdS a eu lieu à Berne. Ces échanges nous ont permis de partager nos
expériences et d’en apprendre davantage sur le rôle essentiel de Swiss
Sport Integrity, l’organe en charge de la prévention et de la gestion des
cas de dopage, abus et autres infractions éthiques dans le sport suisse.

Nous avons aussi consolidé nos relations avec nos associations
partenaires, notamment lors de l’Assemblée Générale de Voilà Vaud, qui
a axé son travail 2024 sur la thématique "Ouverture et tolérance,
ensemble contre les discriminations", une valeur chère à notre
mouvement.

Cette année a également vu l’introduction de nouvelles directives de la
DGEJ concernant les camps sur Vaud. Ces ajustements, bien que positifs
pour la protection des jeunes, ajoutent une charge administrative
importante. Trouver un équilibre entre ces impératifs et la surcharge que
cela représente pour nos structures sera un enjeu majeur en 2025.

Au printemps, nous avons reçu une annonce importante : le groupe des
anciens de Saint-Paul a décidé de se dissoudre. Nous les remercions
chaleureusement pour leur généreux don, et nous nous engageons à les
tenir informés de la manière dont ces fonds seront utilisés au service des
scouts actifs.

Présidence
Odile Mottaz / Bergeronnette Captivante 
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En juin, nous nous se sommes rendues avec Sorcha Walsch / Lokai à un
petit déjeuner au Palais fédéral avec les parlementaires. Cette rencontre
avait pour thème la révision de l’ordonnance sur l’encadrement du sport,
impliquant notamment l'impossibilité d’être moniteur·ice avant 18 ans, un
changement qui aura un impact certain sur nos groupes. Le MSdS tente
d’agir activement sur cette question, et un groupe parlementaire est en
cours de formation.

L’été a aussi été marqué par le camp fédéral des Flambeaux. Un immense
bravo à la brigade pour cette belle réussite, fruit d'un travail acharné et
d'une organisation impeccable !

Côté finances, Aurélien Sambar a fourni un travail titanesque pour rendre
les comptes et le budget demandés par la DGEJ dès juillet. L'adaptation à
ces nouvelles exigences a été un défi relevé avec brio grâce à son
efficacité et sa réactivité.

En fin d’année, nous avons pris à bras-le-corps le cas de crise qui a
traversé le bureau et l’EC en début d'année, en lançant une enquête de
satisfaction à destination du Comité. L’objectif : recueillir des avis
constructifs pour orienter nos futures actions.

Par ailleurs, nous avons fait face à un défi majeur : le recrutement d’un
responsable encadrement. Une réunion avec les responsables cantonaux
et Yann Bolay / Kodiak (ancien responsable encadrement) a permis de
dégager des pistes d’amélioration, bien que des efforts restent à fournir.

L’année s’est terminée en beauté avec une AG dynamique et participative,
marquée par la présence de Frédéric Cerchia (délégué à la jeunesse du
canton) et David Payot (Conseiller municipal en charge de l'enfance et de
la jeunesse à Lausanne). Les discussions ont mis en lumière des sujets
essentiels tels que l'inclusion, la formation et la cohérence des actions.

Enfin, des changements ont eu lieu au sein du bureau. Mathieu Cagli a
quitté son poste ; son humour et sa joie de vivre manqueront à l’équipe,
mais il restera un soutien fidèle à nos côtés en tant que membre favorable.
Dante O'Neil nous rejoint comme juriste. Même depuis la Colombie, son
expertise et son dynamisme rayonnent déjà sur nous.
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Je tiens à exprimer ma reconnaissance envers chaque membre du
Bureau, qui fait de cette équipe un véritable moteur pour notre association.
Un immense merci également à Jules, dont le sérieux et l’implication sans
faille sont une aide précieuse pour tout le Comité. Léa Lo Russo / Maki,
toujours pétillante et présente, a su prendre son rôle à cœur avec
constance et engagement. Aurélien Steiner / Sambar, d’une rigueur
exemplaire, assure une gestion des finances irréprochable tout en gardant
un regard critique et constructif sur nos méthodes. Enfin, Lauriane Burnier
/ Alouette, avec son efficacité, sa créativité et sa bienveillance en toute
circonstance, incarne parfaitement l’esprit scout et je me réjouis de
partager avec elle la présidence dès 2025.

Cette équipe fonctionne avec une belle complémentarité et une énergie
précieuse. J’adresse également mes sincères remerciements à l’équipe
cantonale, à la Cellule de Crise, au Comité, aux membres favorables ainsi
qu’à nos partenaires pour leur précieux soutien et leur investissement tout
au long de l’année. Travailler avec elles et eux est une véritable source de
motivation et de plaisir.

Merci à toutes et tous pour cette année incroyable, et à très bientôt pour
de nouvelles aventures scoutes !

Odile Mottaz / Berjo 
Présidente de l’ASVd
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Responsables cantonaux (RC)

Sorcha Walsh, Aurélien Goumaz & Thalia Ineichen

L’année 2024 marque un nouveau départ pour le niveau cantonal. Après
un certain nombre de changements en son sein, l’équipe cantonale a pu
se refocaliser sur les projets courants et en proposer de nouveaux.

L’équipe cantonale
De nombreux changements et réélections ont eu lieu au sein de l’équipe
cantonale durant l’année 2024. 
Lors du comité de janvier, Lucas Dousse / Cormoran a été réélu pour un
second mandat à la communication.
En avril, suite aux conflits interpersonnels ayant émergés à la fin de
l’année 2023, Fred Rebeaud / Bouquetin, a décidé de quitter son poste de
responsable cantonal prématurément.
À l’occasion du comité de juin, Killyan Humbert / Taupe a quitté ses
fonctions de responsable à la formation. Durant ce même comité, deux
nouvelles responsables Prévention, Inclusion et Diversité ont été élues :
Emmeline Rumpf / Gorfou (TDGL) et Sarah Neu / Pika (Grande Ourse).
De plus, une nouvelle responsable cantonale suppléante en la personne
de Thalia Ineichen / Gwaga (Roselière) a rejoint l’équipe cantonale.
En août, Blanche Pagni / Pinson, a quitté ses fonctions de responsable
animation qu’elle occupait depuis plusieurs années.
Lors du comité d’octobre, Luisa Morpurgo / Lybica a quitté le dicastère
Animation pour rejoindre le dicastère Formation. Par ailleurs, l’équipe
cantonale a accueilli deux nouvelles responsables animation/programme :
Sarah Fournier / Ramirezi (Lac-Bleu) et Vanessa Pereira / Capybara
(Venoge). Finalement, après un engagement sans faille, Yann Bolay /
Kodiak a quitté le dicastère Encadrement. Faute de personnes pour
reprendre son poste, les responsables cantonaux et cantonales
assument, ad interim, la charge du dicastère encadrement.
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Nous exprimons notre profonde gratitude à l’égard des personnes ayant
œuvré pour le scoutisme vaudois et pour celles dont l’engagement vibre
pleinement actuellement. Nous souhaitons également une bonne suite de
parcours aux personnes sortantes et leur transmettons nos sincères
remerciements. 

Cette année 2024 a également été synonyme d’évolution au sein des
différents dicastères de l’équipe cantonale. En effet, le dicastère animation
se tourne vers des nouveaux contenus plus axés sur le programme des
différentes branches du scoutisme. Malgré ces nouvelles missions qui
nécessitent un nouveau titre de dicastère, l’équipe ne cessera d’assurer
l’organisation des différentes journées cantonales !
L’équipe cantonale se réjouit également de réaliser des nouvelles
missions qui concernent l’environnement ! En ce sens, les membres du
dicastère communication se sont portés volontaires pour promouvoir la
durabilité au sein du canton. 

MSDS

Conférence Fédérale

Comme chaque année, nous avons participé aux deux grandes
assemblées du Mouvement Scout de Suisse, à savoir la Conférence
Fédérale (ConF) à Sarnen (OW) en mai et l’Assemblée des Délégués
(AD) à Bâle en novembre.

Lors de la Conférence Fédérale, une ultime consultation des associations
cantonales a été effectué sur le thème de la Stratégie 2025+ du MSdS.
L’objectif était de pouvoir soumettre au vote les nouvelles Mission et
Vision pour le scoutisme suisse lors de l’AD 2024. De plus, les nouveaux
modèles de formation et d’encadrement ont été présentés. Par ailleurs, un
état des lieux de l’avancée des différents projets mineurs du MSdS a été
fait sous forme de stands de marché. Il a, entre autres, été question du
Thilo 2.0, d’une proposition de candidature de la Suisse pour héberger le
Roverway 2028 ainsi qu’un monitoring des lobbys impactant le scoutisme
suisse. Les résultats de ce monitoring n’étaient absolument pas
surprenants dans le sens que, comme attendu, Jeunesse+Sport et l’OFAS
sont les lobbys ayant le plus gros impact sur les activités scoutes.
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Assemblée des délégués

Lors de l’AD, la stratégie 2025+ du MSdS a finalement été adoptée. La
Mission et la Vision sont donc entrées en vigueur.

De plus, le comité du MSdS a sollicité un vote de principe des
associations cantonales pour savoir si elles étaient en faveur d’un dépôt
de candidature pour l’hébergement en Suisse du Roverway 2028.
L’assemblée des délégués s’est montrée en faveur de cette candidature.

Par ailleurs, l’Office Fédéral du Sport (OFSPO) ayant changé ses quotas
de représentativités de 33% à 40%, il a fallu adopter une nouvelle version
des statuts du MSdS pour s’aligner sur ces nouvelles valeurs. 

Finalement, un certain nombre de motions sur divers sujets ont été
proposées par différents cantons mais celles-ci n’ont pas été retenues.

Assemblée des délégués 2024 © Suricate
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Réunion Intercantonale Romande

Conclusion

Début juillet 2024, la première édition de la Réunion Intercantonale
Romande (RIR) a eu lieu. L’objectif de cette journée était que les
responsables cantonaux et cantonales des différentes associations
romandes puissent échanger sur les difficultés que traversent les
associations cantonales et trouvent des solutions communes afin de
promouvoir la collaboration des niveaux cantonaux. Dû à la qualité des
discussions et à l’excellente ambiance de la journée, il a été décidé de
pérenniser le concept. 

L’année 2024 a vu un nouvel élan d’engagement pour le scoutisme
vaudois qui fait chaud au cœur. De plus, une volonté de s’investir pour
améliorer le fonctionnement de l’association s’est faite ressentir durant
cette année et nous nous en réjouissons ! Nous espérons que l’année
2025 continuera sur cette lancée, surtout dans le domaine de
l’encadrement où le manque d’effectif est critique. Quoi qu’il en soit, nous
tenons à exprimer notre gratitude envers l’ensemble de l’équipe
cantonale, le Bureau, le comité et, surtout les membres des groupes pour
leur engagement. Le scoutisme ne pourrait pas évoluer de la sorte sans
l’extraordinaire engagement bénévole dont vous faites preuve. En un mot
comme en mille, MERCI.
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Responsables à la formation
Killyan Humbert, Laura Ducrey & Luisa Morpurgo

La Formation est une tâche importante au sein de l’ASVd. En plus du
travail des responsables à la formation, l’engagement des responsables
de cours, des formatrices et formateurs, des aides logistiques et autres
acteurs et actrices de la formation est considérable et mérite d’être salué.
Le travail accompli permet d’offrir aux jeunes responsables des cours de
qualité.

L’année 2024 a malheureusement commencé avec l’annulation du cours
B1, cours de responsable d’unité, suite à une décision du niveau cantonal.
Particulièrement concerné, le dicastère de la formation a soutenu les
communications de l’ASVd à ce sujet et a entrepris les démarches
nécessaires pour assurer la formation des responsables initialement
inscrit.e.s à ce cours.

Le comité de juin a vu le départ de Killyan Humbert / Taupe, à la fin de ses
deux années de service et d’engagement pour la formation cantonale.
Sans nouvelle candidature au poste vacant, Luisa Morpurgo / Lybica, du
dicastère de l’animation, s’est proposée en soutien à Laura Ducrey sur
l’été. Son engagement progressif s’est formalisé au comité d’octobre où
elle rejoint officiellement le dicastère de la formation.

Le travail courant du dicastère de la formation porte sur :

·     La planification et l’administration des cours
·     Le suivi des inscriptions
·     Le lien avec le MSdS et les autres cantons romands

En 2024, plusieurs points forts ont marqué l’année et sont décrits ci-après.
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Pass J+S
Les Pass J+S (nouvelle dénomination des tests d’entrée depuis 2023) ont
eu lieu la matinée du 1  septembre pour les tests EST et OUEST et le 8
septembre pour les tests NORD et CENTRE. Les rattrapages ont été
organisés le 29 septembre. Les résultats illustrés :

er

86% 
de réussite

203 73
examinateur·icesinscrit·e·s

Echecs

Réussi
114

Rattrapage
41

Absent·e·s
12

Réussi
19

11

Absent·e·s
6

Non-inscrit·e·s
5



A1 (printemps)  Menna Genoud /
Hamadryas  8 27 28 0 15

A2 (printemps) Jessica
Belperroud 5 27 15 3 14

A3 (printemps)
Samuel Lew
  Emmeline

Rumpf / Gorfou
8 29 32 0 25

A4 (automne) Alicia Racine /
Colibri 10 24 24 3 21

B1 (printemps) Annulé - - - - -

B2 (printemps) Laura Ducrey 6 24 24 0 20

B3 (printemps)   Paul Jacques /
Fennec 5 21 20 1 18

TOTAL 42 143 142 7 123
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Cours de base (A) et cours responsable d’unité (B)
En 2024, l’ASVd a dispensé 4 cours de base (cours A) et 2 cours de
responsable d’unité / RU (cours B) dont une synthèse est présentée ci-
après. Désormais, tous les cours de base délivrent une double licence
J+S « Jeunes » et « Enfants ».
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Autres cours organisés par l’ASVd
L’ASVd organise d’autres cours permettant de renouveler les licences J+S
ou de se spécialiser, voir le tableau ci-après. Ces cours sont généralement
ouverts aux autres cantons romands.

Domaine sécurité
HIVER

Annulé et
remplacé par un

perfectionnemen
t

- - - - -

Perfectionnement
HIVER

Yannick Actis ·
Suricate 6 9 24 0 9

Perfectionnement
EAU 1

Sébastien Lovis ·
Wallaby 10 30 27 13 17

Perfectionnement
coach

Yann Bolay ·
Kodiak 1 12 13 3 9

Module rivière 
SSS

Yannick Actis ·
Suricate 1 4 6 0 3

Domaine de sécurité
MONTAGNE

Clément Furrer ·
Alpaga

5 25 25 0 25

Weekend prévention
Marion Mottier /

Zèbre
5 14 24 0 14

Synergies
Menna Genoud ·

Hamadryas
6 19 40 2 17

TOTAL 34 110 158 21 89
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Experts, responsables de cours et CàF

Remerciements

Le cours Top 2024 a pu offrir suffisamment de place pour répondre à la demande
de l’ASVd. Les 6 formateur.ices de l’ASVd ayant participé ont obtenu leur
reconnaissance d’expert.e J+S.

Des rencontres régulières avec les responsables de cours sont organisées 3 fois
dans l’année pour favoriser la coordination et la collaboration. Des grillades ont
également été organisées en août à l’attention de toutes les personnes engagées
dans la formation pour les remercier de leur précieux engagement.

La formation cantonale tient à exprimer
toute sa gratitude envers les nombreuses
personnes impliquées dans la formation
sans lesquelles la variété et la qualité des
cours proposés ne serait pas possible.
Nous remercions également
chaleureusement les membres de l'EC,
ainsi que l’ensemble des bénévoles
investis au sein de l’ASVd. 

Synergie 2024 ©Arthur Margot

Cours B2 2024 © Orianne Lugeon/
Azurè



Maintenance des Réseaux Sociaux 
La gestion des réseaux sociaux a été une priorité de l'équipe
communication, avec une présence dynamique et engageante en
ligne. Cela inclut la création de contenu, la réponse aux
commentaires et messages des utilisateurs, ainsi que le partage de
stories pour promouvoir les événements et activités des différents
groupes.

Newsletters 
Après discussion avec des
membres du Bureau, de l’EC
et du comité, une newsletter a
été mise en place et la
première a été prévue début
2025, dans le but d’en
envoyer une par saison
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Responsables à la communication
Lucas Dousse & Aurore Petitpierre

Introduction
Le Dicastère de la Communication, sous la responsabilité de Lucas
Dousse (Cormoran) et d'Aurore Petitpierre (Suricate), a poursuivi son
chemin en 2024. Cette année encore, le dicastère a maintenu une gestion
dynamique des réseaux sociaux, Instagram et Facebook, ainsi qu'un suivi
rigoureux du site internet. De plus, de nouvelles initiatives ont été mises
en place pour renforcer la communication interne et externe, dans une
volonté constante d’amélioration et d’adaptation aux besoins de la
communauté.

Projets de Communication Interne



Réseaux Sociaux 
Sur Facebook, le nombre de personnes suivant la page est resté
relativement stable, même si c’est la première année où nous perdons
des abonnés, passant de 690 au 1ᵉʳ janvier 2024 à 682 au 31 décembre.
La seule animation sur Facebook cette année a été le repost des stories
Instagram.

Le compte Instagram a continué sa croissance avec 7 publications et 150
stories en 2024, contre 21 publications et 133 stories en 2023. Le nombre
d'abonné·e·s a dépassé les mille en 2022 et a atteint 1 211 cette année,
confirmant ainsi la décision de concentrer le travail sur ce réseau. On y
observe également une plus grande collaboration entre les posts des
groupes et l’ASVd, renforçant ainsi la visibilité des communications.

Conclusion 
Le Dicastère de la Communication a maintenu son engagement dans la
gestion des communications internes et externes en 2024. Les initiatives
telles que la création de newsletters, l'utilisation de Canva, et
l'organisation d'événements ont renforcé la cohésion au sein de l'équipe. 
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Communication Externe

Réflexions sur les Futurs Projets 
En plus de la gestion quotidienne des communications, l'équipe a
consacré du temps à réfléchir aux initiatives à venir, notamment
finir la refonte du site web et sa mise en ligne.

Weekend Traditions 
Le week-end a eu lieu les 5 et 6
octobre 2024 à Sainte-Croix, avec
pour objectif principal de
dynamiser et de créer une
cohésion au sein de l’équipe
cantonale.
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Nombre de posts

Nombre d'abonné·e·s
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Communication des Groupes

Quelques souvenirs d’activités...

©Tdgl

©Grandeourse©Suricate

©Suricate

©Lacroisée

©Suricate
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Responsables à l’animation
Blanche Pagni, Luisa Morpurgo, Sarah Fournier &
Vanessa Capy

Journée Castor : Thème Renard - 
Tout savoir sur les renards

Le 4 mai, la journée cantonale des Castors a réuni 20 participant.e.s dans
la forêt d’Echallens, venus de deux groupes : St-André et Gros-de-Vaud.
Le thème de la journée, ”Tout savoir sur les renards", a offert aux
participant.e.s de découvrir cet animal fascinant à travers des jeux et des
activités immersives.
Tout au long de la journée, les castors ont exploré l’univers du renard en
mettant à l’épreuve leurs sens, leur agilité et leur esprit d’équipe. Grâce à
des ateliers variés, ils ont appris à reconnaître les cris et les empreintes
des animaux de la forêt, l’alimentation du renard et relever des défis en
duo inspirés de Rox et Rouky. L’après-midi, un grand jeu a permis aux
participants de mettre en pratique leurs connaissances tout en s’amusant.

Un grand merci à la maîtrise du Gros-de-Vaud pour l'organisation de cette
belle journée. Cela a permis de rendre cette expérience inoubliable pour
tous les participant·e·s.

Journée Castor 2024 ©Jaguar, Gros-de-Vaud
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Journée Louvettes / Louveteaux : Thème Égypte – 
La Reconstruction de la Pyramide de Courdeténis III

Le 25 mai, cinq groupes se sont
réunis à Vidy pour relever un défi
lancé par le pharaon Courdeténis III :
reconstruire sa pyramide, effondrée
suite à une erreur de son architecte,
Patafix. Le Vieux-Mazel, Covatannaz,
Noirmont-Gland, Pierre de Griuns et
La Venoge ont uni leurs forces pour
redonner vie à ce monument
emblématique de l’Égypte ancienne.

À la fin de la journée, la pyramide
était prête à accueillir la grande
cérémonie, marquée par la
solidarité et les efforts communs.

Le pharaon a exprimé sa
gratitude, remerciant les
participants pour leur précieux
soutien. Cette aventure restera
gravée à jamais dans les
mémoires des jeunes bâtisseurs.

Sous la direction du pharaon, les participants ont dû résoudre des
énigmes, reconstruire des structures et surmonter des obstacles pour
redonner à la pyramide sa splendeur. La journée a débuté par un appel du
pharaon : "Votre génie est nécessaire pour réparer les erreurs de notre
architecte !" Chaque groupe a travaillé avec détermination pour atteindre
cet objectif, alliant esprit d’équipe et créativité.

Journée Louvettes / Louveteaux 2024 
©Castor, Vieux-Mazel

Journée Louvettes-Louveteaux 2024 
©Castor, Vieux-Mazel
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Départs / Arrivées

L'équipe d'animation

Cette année, nous avons eu la chance de rejoindre l’équipe et de
contribuer à son dynamisme. Nous tenons à remercier chaleureusement
Lybica/Luisa et Pinson/Blanche pour leur incroyable investissement et leur
enthousiasme avant notre arrivée. Grâce à elles et à toute l’équipe, nous
avons pu organiser de nombreuses activités, et nous sommes ravies
d’avoir pu apporter notre énergie et notre motivation pour rendre tout cela
possible !

L'équipe d'animation est toujours présente pour soutenir les événements
et activités. Un grand merci à toutes et tous qui nous ont aidé de près ou
de loin pour leur précieuse contribution à l'organisation de ces moments.

Élection Vanessa Capy 
© Suricate



Un des objectifs prioritaires de cette année était de renforcer les
partenariats déjà en place entre l'ASVD et différents organismes externes,
tels que CIAO.CH, Pro Juventute, Stop Suicide, SantéPsy et Amnesty
International. Certains partenariats ont d'ailleurs abouti à l'organisation
d'événements au format varié et ayant toujours pour but la sensibilisation
et l'apport de connaissances sur des thématiques de prévention au sein
de notre mouvement scout. L'équipe a également œuvré à bâtir des liens
plus solides avec les responsables Prévention des autres associations
cantonales scoutes, afin de mieux pouvoir partager les ressources
disponibles et réflexions au sein de la Romandie.

Parmi les projets mis en œuvre en début 2024, on peut notamment citer la
tenue d'une formation sur la santé mentale à destination des responsables
scouts, en collaboration avec SantéPsy. Durant deux soirées, une
quinzaine de participant·e·x·s s'est penchée sur la question du burnout
bénévole et des enjeux de santé mentale en tant que responsable
d'équipe. Nous remercions chaleureusement Marie Israël pour
l'organisation de ces moments riches en échanges.
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Responsables à la prévention et diversité

Emmeline Rumpf & Sarah Neu

En 2024, les activités du
dicastère Prévention, Inclusion et
Diversité ont été poursuivies en
premier lieu ad interim par les
responsables cantonaux, puis
par Pika (Sarah Neu) et Gorfou
(Emmeline Rumpf), dont
l'élection a eu lieu en juin 2024. Élection Emmeline Rumpf

© Suricate



Plusieurs jeunes scout·e·x·s du canton ont aussi eu l'opportunité de
participer à un atelier de Théâtre-Forum proposé par Amnesty
International, abordant la problématique du racisme et de ses stéréotypes
au travers d'activités ludiques.

En septembre 2024 a eu lieu le cours de perfectionnement Prévention,
Inclusion et Diversité : initialement prévu sur un week-end, cet événement
central du programme Prévention de l'ASVD a été raccourci et l'inscription
ouverte aux scout·e·x·s des autres cantons, par manque de
participant·e·x·s. Cette journée intercantonale a finalement réuni une
quinzaine de responsables pour une série d'ateliers portant sur la
promotion de la santé physique, mentale et émotionnelle chez les jeunes,
dont une intervention externe de l'association Stop Suicide. Un grand
merci à l'équipe d'organisation de cette formation, qui a permis d'ouvrir de
précieux espaces de discussion et d'échange de pratiques entre
scout·e·x·s de différents horizons.

L'objectif est de pérenniser le format du cours Prévention, Inclusion et
Diversité pour l'année 2025.

Théâtre-forum 2 Mars 2024 partenariat avec Amnesty International et la troupe spectactor
© Suricate
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Lors du second semestre de 2024, le dicastère a focalisé ses efforts sur la
compréhension des besoins des groupes en matière de prévention et a pu
définir plusieurs thématiques considérées comme prioritaires par les
maîtrises du canton. Parmi celles-ci figurent en particulier la santé mentale
des responsables scouts, la réaction face à des situations de harcèlement
et la gestion des comportements à défis chez les enfants. 

Il a été entrepris d'organiser un cycle de rencontres sous forme d'"Apéro-
Échange" en soirée, permettant à des responsables scouts intéressés
d'échanger sur une thématique donnée dans un cadre convivial et
informel. La première rencontre a eu lieu le 3 décembre 2024 et a
rassemblé 10 responsables, qui ont réfléchi ensemble à "La gestion des
comportements des enfants qui nous mettent au défi" et qui ont pu
partager leurs expériences vécues et pistes d'actions.

Deux dates de rencontre supplémentaires ont été fixées pour le début
d'année 2025. 

Le bilan de cette année pour le dicastère Prévention, Inclusion et Diversité
est globalement positif, car 2024 a été dense en événements. Les
personnes ayant participé à ceux-ci ont régulièrement partagé leur
satisfaction d'avoir pu profiter de plateformes de discussion et
d'apprentissage sur des sujets importants pour notre bien-être et notre
vivre-ensemble, mais qui sont pourtant encore rarement abordés au cours
de notre parcours scout. 
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Le défi principal à relever pour nous reste
d'atteindre un plus grand nombre de scout·e·x·s
actif·ve·x·s au travers de nos activités et de rendre
plus accessibles les outils existants dans le
domaine de la Prévention, Inclusion et Diversité. 

Notre dicastère compte profiter de la dynamique
mise en place cette année pour proposer de
nouveaux projets motivants dans les mois à venir,
et se tient à disposition pour toute idée
d'amélioration.

Scan Me



Yann Bolay, Sorcha Walsh et Thalia Ineichen
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Responsables à l’encadrement

Départs

Conclusion

L’année 2024 a été compliquée du point de vue de l’encadrement. La
baisse des effectifs des coachs vaudois.e.s est devenue critique et malgré
quelques nouvelles têtes, que nous remercions de tout cœur, le dicastère
peine à trouver de la relève.

En 2024, Blanche Pagni/Pinson, Mélia Novello/Frégate, Jeanne Dalimier
et Florence Steiner/Pika ont quitté leurs fonctions de coach. Nous les
remercions chaleureusement pour le travail accompli et leur souhaitons
une excellente suite de parcours.

De plus, en octobre, après trois ans d’un investissement sans faille, Yann
Bolay/Kodiak a quitté son poste de Responsable Encadrement. Personne
n’ayant été élu.e pour lui succéder, le poste est vacant.

Le dicastère Encadrement recherche une ou deux personnes motivées
par l’accompagnement et l’encadrement des groupes pour l’année 2025 et
les suivantes. De plus, une nouvelle génération de coachs est grandement
attendue. Toute candidature est la bienvenue.
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Commission Permanente
Pour la CoPer, Jeanne Dalimier 

La Commission Permanente (CoPer) est composée prioritairement de
membres du comité, dont chaque membre est habituellement actif ou
active dans un groupe différent. Elle a pour vocation d’étudier de manière
approfondie les sujets soumis au vote lors des comités et de l’assemblée
générale aidant ainsi les groupes à se positionner. 

Elle joue également un rôle de liant entre les groupes et les organes de
l’ASVd. Dans ce but, elle interagit avec les différents postes de
l’association dans un esprit épaulant et constructif. Elle aide à
l’organisation et participe également au weekend Synergie qui rassemble
tous et toutes les membres de l’équipe et du bureau cantonal ainsi que les
RGs afin d’augmenter la cohésion au sein du comité et réfléchir ensemble
sur divers sujets importants de l’ASVd. 

En 2024, la CoPer a bien évidemment plancher sur l’étude des points à
voter mais s’est également décidée à approfondir le côté relationnel entre
les groupes et les organes de l’ASVd en organisant par exemple Synergie
et un mettant sur pied de nouvelles activités à destination des RGs que
vous pourrez découvrir dans le courant de l’année 2025. 

Plusieurs départs et arrivées ont eu lieu cette année. Coralie Diserens,
Manko Clavet et Arsène Grandjean ont terminé leur engagement et ont
laissé leur place à Julien Hopwood, Basile Brandt et Valentin Krailiger.
Maximilian Wettstein et Menna Genoud ont commencé un deuxième
mandat. Avec en plus Telmo Alonso, Emma Perez et Jeanne Dalimier, la
CoPer est bien remplie et motivée à s’investir toujours plus pour le
scoutisme et l’ASVd. 
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La CoPer dans son entier tient à remercier particulièrement ses membres
sortant pour leur engagement pendant environ deux ans mais également
toutes les personnes avec qui elle interagi dans le cadre de ses fonctions
: le Bureau pour leurs explications lors des réunions trimestrielles de
préparation des comités, les RCs pour s’être mis et mise à disposition
lorsque qu’elle en avait besoin et toutes les personnes qui l’aide à
accomplir ses tâches en faisant par exemple des remarques et
suggestions fortement appréciées. 

On se réjouit de pouvoir faire évoluer ce poste selon les besoins des
groupes et l’on espère que la CoPer pourra continuer encore longtemps à
remplir un rôle dont l’utilité est reconnue par les membres du comité.



Comptes 2024
Aurélien Steiner
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Bonjour à toutes et tous,

Ce passage est l’occasion pour moi de vous faire un retour sur les
spécificités financières liées à l’année 2024. Ainsi, contrairement à ce qui
avait été budgétisé, l’ASVd boucle ses comptes avec un bénéfice de CHF
1'037.75.

Notre association a reçu le soutien de plusieurs donateurs en 2024,
notamment Roger Müller et Marc-Olivier/Pélican qui nous offre
énormément de son temps et nous offre beaucoup de ses frais. Nous
remercions chaleureusement ces personnes, ainsi que les personnes non-
cités pour leur soutien au scoutisme vaudois !

Nous avons également reçu de la part des anciens scouts de de Saint-Paul
environ CHF 14'400,- à la suite de la dissolution du groupe. Cette somme a
été attribuée à notre fond de soutien aux groupes.

Toujours en 2024, les CHF 20'000 de contribution annuelle de la DGEJ
nous permettent de garder une situation financière saine et assurent la
pérennité de l’ASVd ainsi que des cotisations les plus basses possible.
Nous les remercions cette année encore pour leur soutien.

Nous avons également pu, grâce à notre fond activités, soutenir à hauteur
de CHF 600,- et CHF 1'500,- respectivement les 100KM de la Brigade de
Montbenon ainsi que le camp Iktus pour les 60 ans des Flambeaux.

Pour terminer, un grand merci au secrétaire de notre association, Jules
Schminke, pour son précieux travail et sa disponibilité.
BPMG

Aurélien Steiner/ Sambar

Mots du Caissier
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Effectifs
Au 1er janvier 2024
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Evolution sur 10 ans
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42ème rapport annuel de la FIDEV

Steve von Siebenthal, Président

Conseil de Fondation
La Fondation fût créée le 23 février 1982 afin de gérer les biens
immobiliers de l'association cantonale à la suite de l'acquisition d'une
propriété à Froideville. Depuis, d'autres cabanes ont été prises en charge
: Bois-Clos au Chalet-à-Gobet, Franc-Castel à Sainte-Croix et Marchairuz
au Sentier.
Le Conseil se compose de cinq à neuf membres. Aujourd'hui, il en
compte neuf et la présidence de l’ASVd en fait partie de droit. Cette
année, il s’est réuni à quatre reprises pour discuter et gérer les affaires
courantes.
La Fondation gère aujourd’hui six sites répartis aux quatre coins du
canton.

Mutations
Eric Chabloz, vice-président et responsable du terrain de Plambuit, a
annoncé sa démission. Elle est effective au 31 décembre 2024. Le
Conseil recherche un nouveau membre pour prendre en charge le site de
Plambuit.

Rétrospective
En 2024, le nombre de nuitées s’est trouvé légèrement inférieur à celui
de l’année précédente avec un total de 311 contre 359 auparavant.
Vanessa Martin, en poste depuis le 1  janvier 2023, gère les multiples
demandes de location. Son travail efficace permet de répondre aux
demandes des locataires avec une grande fluidité et de transmettre avec
précision les informations à nos intendants et responsables de site.

er
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De nombreuses heures de travail bénévoles ont été consacrées au
fonctionnement de la Fondation et à l’entretien des différents sites. Sans
cela, nous ne pourrions pas assurer une haute disponibilité de nos
cabanes et à moindre coût pour les groupes du canton et l’ASVd.

Afin de mettre davantage en valeur nos différents biens, le Conseil a
commandé des prises de vues professionnelles pour les sites de
Froideville, du Sentier et de Ste-Croix. Vous trouverez les clichés dans
l’espace des cabanes sur le site Internet de l’ASVd ainsi qu’une sélection
dans ce rapport.

En outre, différents travaux d’entretien et de rénovation ont été entrepris
pour maintenir un hébergement de qualité.

L'autorité de surveillance des fondations nous impose dorénavant de faire
vérifier nos comptes par une fiduciaire. Le mandat a été confié cette
année encore à BfB Fidam révision SA à Renens

Centre cantonal de Froideville

L'Equipe Technique de Froideville (ETF), composée de Basile Kovaliv,
Eric Chatelan, Antoine Jaquier et Marc Olivier Busslinger, perpétue avec
enthousiasme l'entretien du centre. L’équipe recherche actuellement des
membres pour la remplacer. Toutefois, la relève n’est pas facile à trouver.
Excepté les menues réparations et les coupes extérieures habituelles,
l’ETF a réalisé le projet de réaménagement de l’amphithéâtre et du coin
feu. En outre, des projets d’améliorations sont en cours de gestation
comme l’isolation phonique du couloir des dortoirs et le rafraichissement
des douches.
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Cabane scoute de Bois-Clos, Chalet-à-Gobet

Les nombreuses idées de rénovation nécessaires pour élever la cabane à
un niveau d’accueil satisfaisant ont été abandonnées. Le projet du parc
éolien « Eol-Jorat Sud » a été validé par le Tribunal Fédéral et les permis
de construire sont en cours d’obtention.

La construction d’une éolienne proche de la cabane devrait voir le jour
courant 2026 / 2027 et condamnera le bâtiment. Fort heureusement, le
projet prévoit de convertir la cabane en centre d’information.

Dans l’attente de la cession de la cabane, elle est occupée par une
association animant un centre de vie en forêt pour un accueil préscolaire.
Les groupes scouts sont toujours les bienvenus pour des locations
pendant les week-ends.
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Un récent contrôle du bâtiment par l’ECA a mis en lumière un certain
nombre de détails à régler en matière de lutte incendie. Les corrections
sont en cours de réalisation.



Cabane scoute Le Bivouac, Sainte-Croix

Cabane scoute du Sentier, Vallée de Joux
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Concernant les affaires courantes, le lave-vaisselle (de gamme
domestique) a été remplacé par un lave-verres professionnel pour mieux
répondre aux besoins de nos locataires

Certains éléments relevés par
l’ECA sont en cours de mise
aux normes. Nous souhaitons
profiter de ces travaux de
mise en conformité pour
transférer les couchages des
combles dans des dortoirs
rénovés au rez-de-chaussée
inférieur, améliorer l’isolation
thermique et terminer la
conversion des radiateur à
gaz en des modèles à eau.

Un projet immobilier va bientôt sortir de terre dans la dernière parcelle libre
attenante à la cabane. En conséquence, le projet de rénovation du bloc
cuisine et sanitaire est suspendu.

En parallèle, des discussions sont en cours avec la commune du Chenit
sur un projet de construction commun au site des Grandes Roches. S’il se
concrétise, ce nouveau bien remplacera la cabane historique.

Déjà situé en centre-
ville, le site perd donc
indéniablement un peu
plus de son attrait et
ceci a motivé le Conseil
à faire évaluer la valeur
du bien en vue d’une
hypothétique vente.



Terrain de camp de Plambuit, Panex

Des travaux de drainage ont été réalisés afin d’évacuer efficacement l’eau
de ruissellement. Ceci augmente la sécurité et la propreté du terrain. En
outre, une clôture a été installée afin de préserver la tenue du fossé de
drainage.

Après de longues années de service, la fontaine accueillant l’arrivée
d’eau se trouve dans un état qui nécessite aujourd’hui son remplacement.
La mise en place d’un nouveau modèle est à l’étude.

Cabane scoute de la Tuilière "La Tuile", Le Mont-sur-Lausanne

Cette cabane est sous la gestion directe des brigades de Sauvabelin (BS)
et Montbenon (BM). La FIDEV agit en qualité de coordinateur avec la Ville
de Lausanne, propriétaire du bien.

Le projet de rénovation de la partie affectée à la BM est en cours de
réalisation. Scindé en deux, la partie BS de la cabane avait été rénovée
en 2017.

Courant septembre, le vide sanitaire a été partiellement inondé à la suite
des nombreuses intempéries. La Ville de Lausanne a commandé un
rapport pour déterminer la suite à donner
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Finances
En cette fin d’année, la situation financière de la Fondation est saine et
nous abordons sereinement les années à venir.

L’apport financier est essentiellement assuré par le revenu des locations.
Les tarifs des nuitées sont restés inchangées mais les charges ont été
adaptées en fonction du prix du jour de l’énergie (gaz et électricité).

Remerciements
Merci à l’ASVd pour sa collaboration et le relais auprès des brigades et
groupes du canton. C’est avant tout à eux que nos locaux et terrain de
camp sont destinés.
Merci aux membres du Conseil de Fondation, aux intendants et
responsables de cabane pour leur fidélité, leur dévouement et leur
engagement.

BBJG et BPMG.

Steve von Siebenthal
Président de la FIDEV
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Liste des membres FIDEV 2024

Contact 

von Siebenthal, Steve – Président, Resp. Bois-Clos
Chabloz, Éric – Vice-président, Resp. Plambuit
Leutwiler, Marco – Trésorier
Cornaz, Arianne – Secrétaire
Steiner, Lucie – Présidente ASVd
Besson, Sylvain – Membre
Ecuyer, Grégoire – Membre, Resp. Bivouac
Kovaliv, Basile – Membre, Resp. Froideville
Rochat, Jean-Moïse – Membre, Resp. Le Sentier
Martin, Vanessa – Gestion des locations
Pereira, Joao Carlos – Intendant Le Sentier
Chaillet, Jean-Paul – Intendant Bivouac
Delisle, Fabienne – Intendante Froideville
Busslinger, Marc-Olivier – Équipe Technique Froideville
Chatelan, Éric – Équipe Technique Froideville
Jaquier, Antoine – Équipe Technique Froideville

Locations FIDEV : fidev.locations@asvd.ch

Cabane scoute de Bois Clos : fidev.bois-clos@asvd.ch
Centre scout de Froideville : fidev.froideville@asvd.ch
Equipe technique Froideville (ETF) : fidev.tech.froideville@asvd.ch
Terrain de Plambuit : fidev.plambuit@asvd.ch
Cabane scoute Le Bivouac, Ste Croix : fidev.ste-croix@asvd.ch
Cabane scoute Le Sentier : fidev.sentier@asvd.ch
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